

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Numérique responsable

Du 10 au 15 mars la Ville de Bayonne sensibilise les usagers au numérique responsable

Depuis 2023, la Ville de Bayonne a engagé plusieurs actions en faveur d'un numérique plus responsable allant de la valorisation des données publiques à l'achat de matériels reconditionnés, en passant par la sensibilisation des agents municipaux et des citoyens aux enjeux environnementaux du numérique. Dans la continuité de l'adoption de sa stratégie du numérique responsable 2025-2030, la Ville de Bayonne poursuit ses engagements et invite les usagers, du 10 au 15 mars 2025, à participer au Digital Clean Up Day, à trier leurs données numériques, à valoriser ou recycler leurs appareils inutilisés ou endommagés.

Le numérique est désormais omniprésent dans nos vies quotidiennes. Si ses bienfaits sont indéniables, son empreinte environnementale et sociale est une réalité à laquelle nous devons faire face. Avec plus de 5 milliards d'utilisateurs dans le monde en 2024, le numérique occupe une place grandissante dans notre quotidien, que ce soit dans la sphère personnelle, professionnelle ou éducative. Au-delà de l'utilisation des appareils numériques, c'est surtout leur fabrication qui a le plus fort impact environnemental. En effet, 80% de l'impact carbone d'un smartphone est lié à sa fabrication, notamment à cause de l'extraction massive de métaux rares. Sans une prise de conscience et des actions concrètes, l'empreinte carbone du numérique pourrait tripler d'ici 2050.

Le Digital Clean Up Day ou Journée mondiale du nettoyage numérique est un événement qui permet d'engager concrètement le premier pas vers un numérique plus responsable. Il a déjà mobilisé plus d'un million de participants au cours des deux éditions précédentes, alors que tous les types d'organisations étaient représentés : grandes entreprises, TPE/PME, collectivités, écoles, associations, citoyens. Chacun à son niveau peut participer en nettoyant ses données (fichiers bureautiques, photos, applications...) et en désencombrant les équipements (ordinateurs, tablettes, téléphones portables...). Cela contribue notamment à prolonger leurs durées de vie, mais aussi à éviter les stockages inutiles sur les serveurs. Cette semaine est également l'occasion de recycler ou de réemployer du matériel numérique. Pour cela, la Ville de Bayonne met à disposition des boîtes de récupération de smartphones, professionnels ou personnels, ou de petits matériels numériques, pour du réemploi : à l'accueil de l'hôtel de ville, à l'accueil du CCAS, dans les écoles, à la maison des associations, à Sainte-Ursule (associations fédérales), à la Maison du Polo, ainsi que dans les médiathèques. Ces boîtes sont accessibles aux horaires d'ouverture des sites.

D'autres animations et ateliers sont proposés durant la semaine, le programme est en ligne sur digital-cleanup-day.fr. À noter que cette démarche est également suivie en interne par les services de la Ville.